



C Columna

Bernardo Berger Fett
Diputado
por Los Ríos



Autoelogios sin realismo

La reciente Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric fue una larga enumeración de promesas, cifras parciales y afirmaciones que, lejos de reflejar el país que vivimos, buscan construir un relato autoindulgente. Como parlamentario por la Región de Los Ríos, veo con preocupación la brecha entre ese discurso y la dura realidad de nuestras comunas.

Se habló de avances en salud, pero en nuestra región se lidera la pérdida de vacunas contra la influenza en 2024 con más de 14.260 dosis que representan el 7,1% de lo entregado, que nos deja como la región con mayor tasa de pérdida a nivel país, terminaron en la basura. Esto no es solo inefficiencia, es una falta de respeto hacia la salud pública, y más aún en contextos de estrechez fiscal.

En educación, los efectos del fallido traspaso al SLEP Valdivia son evidentes: hay establecimientos sin calefacción, con problemas de infraestructura, y sin materiales esenciales para los talleres técnicos. A esto se suma la incertidumbre laboral de docentes y asistentes. Mientras el gobierno defiende el modelo en Santiago, en Los Ríos los profesores protestan y los estudiantes desertan.

En seguridad, el Presidente celebró un supuesto descenso del 48% en la migración irregular.

Pero lo que no se dijo es que entre 2022 y 2025 se triplicó la población migrante en situación irregular, y las expulsiones disminuyeron. Hoy, el 15,4% de los internos en las cárceles del país son extranjeros, generando presión también sobre nuestras unidades penales regionales.

Lamentablemente, el relato del gobierno está lleno de promesas, pero vacío de resultados. Desde Los Ríos lo vemos con claridad en hospitales postergados, conectividad inconclusa, escuelas deterioradas y políticas públicas improvisadas.

Chile necesita una política de verdad, sin discursos edulcorados. La ciudadanía ya no quiere relatos, quiere gestión, resultados y transparencia. Y en regiones como la nuestra, seguimos esperando.